
令和２年（2020年）11月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

令和２年 12月４日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 金 城 眞 德 

( ニ ラ イ ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 学校行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 結婚新生活

支援事業につ

いて 

 

 

３ 上下水道事

業について 

 

 

 

４ 那覇市指定

史跡文化財に

ついて 

 

(１) コロナ禍による児童生徒学習支援事業に 

ついて 

中学校で教科毎に複数の教師を学校に配

置するのか、又、期間はいつまでの予定をし

ているのか伺う 

 

(２) スクールサポートスタッフ配置事業につ

いて 

   トイレの消毒を始め教員のサポートもや

ってくれており、大変喜ばれている。コロナ

禍の中、サポートスタッフはいつまでの採用

か、又、市内全校に配置されているか伺う 

 

(３) ネット環境の整備やＩＣＴ支援員の派遣

が欲しい、ＩＣＴ授業の負担が大きく本来の

業務ができないなどの現場からの声がある。

当局の見解を伺う 

 

 市内で１年間に結婚届を提出するカップルは

何組程いるか、その内支援事業に該当するカップ

ルは何組程か、市の持ち出し費用はいくら程にな

ると思われるか伺う 

 

 首里石嶺町４丁目地区の下水道浸水被害軽減

貯留施設事業で工事現場に隣接する家の擁壁囲

いが大きく傾いている。当局はどのような対応を

するのか伺う 

 

 烽火台いわゆる火立毛が首里石嶺町の東側に

ある。先人が残した大事な遺跡である。首里の火

立毛は現在荒れ放題である。整備計画を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年 12月４日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 下 地 敏 男 

（ ニ ラ イ ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ ＮＡＨＡマ

ラソンについ

て 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 水産行政に

ついて 

(１) オンラインマラソンの受付状況について 

   

(２) 車イス参加について 

 

 

 

那覇市は３月頃から、新型コロナウイルス感染

予防対策として、保護者に対し登園自粛要請を行

ってきた。しかし感染者の増加が続いている。今

後の対策として、登園自粛要請を行うのか伺う 

 

 

 

(１) 小型家電の廃棄が爆発的に増加している。

処分等について当局の対策を伺う 

 

(２) 収集運搬許可業者へのコロナ感染予防対

策について伺う 

 

(３) 沖映通りのせせらぎは、油を含む水が流

れ、異臭もある。その原因及び対策について

伺う 

 

 

 

(１) 那覇離島漁業再生支援事業について伺う 

 

(２) 那覇空港南側船揚場整備事業について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年 12月４日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 西中間 久枝 

（日本共産党） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 第５期那覇

市障がい福祉

計画について 

 

 

 

２ 障がい者福

祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 市の自動販

売機設置につ

いて 

 

 

４ 児童扶養手

当について 

(１) 居宅介護と生活介護の取組を問う 

 

(２) 障がい者への紙おむつ給付事業の来年度

に向けての対応を問う 

 

 

(１) 2021 年度から実施予定とされる、電話リ

レーサービスの取組を問う 

 

(２) 那覇市独自のジョブサポーターの概要（目

的、実績、効果）を問う 

 

(３) 福祉のまちづくり条例の目的と取組を問う 

 

(４) 那覇市障がい者活躍推進計画の概要を問う 

 

(５) 那覇市のホームページを、障がい者が、よ

り簡単に情報を得ることが出来る様、トップ

ページの手続きを探す場所「障がい者の窓」

のアイコン設置を求める。対応を問う 

 

 

自動販売機の福祉団体の利用枠を広げるべき。

見解を問う 

 

 

 

2021 年度より、障害年金と併用で児童扶養手

当が受給できるよう、見直される予定である。概

要と取組について問う 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年 12月４日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 仲 松  寛 

(なは立志会) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

１ 自転車を活

用したまちづ

くりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナ

ウイルス禍に

おける失業状

況及び生活保

護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 那覇市は本年９月から民間事業者と連携して

「シェアサイクル事業」を沖縄都市モノレールの

壺川、旭橋、県庁前、美栄橋、牧志、おもろまち、

古島の７駅に設置し事業を開始した。この事を踏

まえ以下質問する 

 

(１) 利用状況について伺う（利用回数、利用者

数、利用者の評価） 

 

(２) 沖縄都市モノレール県庁前駅における久

茂地川への自転車投棄事件を起因として、防

犯カメラを設置したがその後どのような状

況になっているか伺う 

 

(３) 全国の警察が昨年摘発した自転車の違反

行為が２万件を超えた。また、2015 年から

悪質な自転車運転者に安全講習を義務付け

た制度が導入されている。本市における自転

車の違反行為及び事故状況について伺う 

 

(４) 自転車安全運転及び歩行者の安全確保を

図るため、自転車安全教育指導員の配置が必

要だと思うが見解を伺う 

 

 

 新型コロナウイルスの感染拡大で失業等、雇用

情勢が悪化し、企業の求人状況も回復する兆しが

見通せない。こうした中で失業手当の申請や就職

相談、生活保護申請者の増加が全国的に指摘され

ている。この事を踏まえ以下質問する 

 

(１) 失業手当申請状況及び生活保護申請状況

について伺う 

 

(２) 2018年 10月から段階的に実施されてきた

生活保護の一部減額について、厚労省は本年

10 月も実施するとしているが、本市の生活

保護にどのような影響があるか伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 新型コロナ

ウイルス禍に

おける児童生

徒を取り巻く

問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 地域ブラン

ド調査結果に

ついて 

 新型コロナウイルス禍で学校、授業、部活、家

庭等、平時とは異なる様々な問題が児童生徒に影

響を与えている。この事を踏まえ以下質問する 

 

(１) 本市における児童生徒の不登校の状況に

ついて伺う 

 

(２) 次年度に学習内容が繰り越せない小６及

び中３の児童生徒を対象に行う、児童生徒学

習支援事業の取組について伺う 

 

(３) 新卒者及び来春新卒予定の中、高校生の就

職状況について伺う 

 

 

47 都道府県と全国 1,000 市区町村を対象に認

知度、魅力度、イメージなど、84 項目からなる

地域ブランド調査結果をブランド総合研究所が

公表した。それによると那覇市は昨年の 16 位か

ら今年は 14 位と順位を上げている。この結果に

ついて見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年 12月４日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 翁 長 俊 英 

（ 公 明 党 ） 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 文化行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市民会館保存可能性等検討委員会答

申の内容と結論は何か 

 

 

 

(２) 旧市民会館、真和志複合施設建設の進捗状

況について 

 

 

 

(３) 何を残し何を復元するのか 

 

 

 

(４) 複合施設建設の今後のスケジュールにつ

いて問う 

 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年 12月４日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 大 嶺 亮 二 

( 自 民 党 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

 

１  地 域 の 安

心、安全につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共交通に

ついて 

 

 

 

３ 年間事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 水産業政策

について 

 

 

５ 新型コロナ

ウイルスにつ

いて 

 

仲井真小学校前、歩道橋について以下伺う 

 

(１) 現在の歩道橋のさびによる腐食状態と、補

修状況を伺う 

 

(２) 平成 30 年 12月定例会一般質問後の、道路

管理者によるこれまでの対応について時系

列に伺う 

 

 

パレットくもじ前、那覇商業向けバス停におい

て、花壇が設置されており、乗降スペースがかな

り狭くなっている現状がある。現在の状況を伺う 

 

 

(１) 那覇市市制 100周年事業について、これま

での取組と現時点で予定されている企画を

伺う 

 

(２) 東京 2020 オリンピック聖火リレーについ

て、本市の実施内容及び予算を伺う 

 

 

那覇空港南側船揚場整備事業の概要について

伺う 

 

 

 第３波襲来を見据えた本市の見解を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年 12月４日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 上 里 直 司 

(なは立志会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 庁内組織体

制について 

 

 

 

 

２ 子ども行政

について 

 

 

３ 若年妊産婦

支援について 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

５ 文化財行政

について 

 

 

６ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 行政の需要が旺盛な本市において、一つの課に

業務が集中しないよう、庁内全体で体制を考えな

ければならないのではないか、見解を伺う 

 

 

 

スタディクーポン事業の進捗と課題について 

 

 

 

 現状と本市の支援と課題について 

 

 

 

久茂地９号の改修事業の進捗について 

 

 

 

 

円鑑池の石垣補修の現状について伺う 

 

 

 

(１) 那覇市立夜間中学校（学級）設置検討委員

会での報告書の取りまとめについて 

 

(２) コロナ禍での修学旅行の現状と従来の形

態を見直すことについて見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年 12月４日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 前 泊 美 紀 

(無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 環境と経済

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 労働行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 人材育成に

ついて 

 

 

菅義偉首相は今臨時国会での所信表明演説で

「2050 年に国内の温室効果ガスを実質ゼロにす

る」と宣言した 

また、沖縄県は「気候非常事態宣言」を年度内

に発表する予定である 

エネルギー政策について、以下を問う 

 

(１) 原子力発電についての市長の見解 

 

(２) 非効率な石炭火力発電所の段階的休廃止

についての課題と見解 

 

(３) 電力自由化の進捗と課題及び市の見解 

 

(４) 公共施設の新電力への切り替えについて

の市の見解と他自治体の取組 

 

 

(１) 那覇市の職員採用について、以下を問う 

 

① 令和２年度の本市職員採用候補者試験

の申込者数と合格倍率及びそれらの過去

５年間の推移と傾向 

 

② 就職氷河期世代を対象とした職員採用

候補者試験の状況 

 

(２) 指定管理者制度において、指定管理料にお

ける人件費の考え方と労働環境の整備の取

組を問う 

 

 

那覇市人材育成支援センターまーいまーいＮ

ａｈａにおける人材育成の取組について問う 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年 12月４日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 上 原 安 夫 

（日本共産党） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

教育行政につ

いて 

 

 

(１) 新型コロナの学校での感染防止対策につ

いて 

 

① 少人数学級で感染症にも強い安心・安全

な学校へ、少人数学級を求める署名が全

国で 18万を超えた。見解を伺う 

 

② 小中学校へのアルコールやマスクの確

保等、感染防止対策について伺う 

 

③ コロナ禍の下、学校施設の手洗い等は非

接触型の自動水栓にすべき。見解を伺う 

 

④ 全小中学校へのスクールサポートスタ

ッフの配置について伺う 

 

 

(２)  非常勤講師について 

 

① 小・中学校の非常勤講師の概要について

伺う 

 

② 名古屋市教育委員会が労働基準局の指

導を受け、公立中学校で働く非常勤講師

５人に未払い残業代があることを認め、

支払うことを決めた。見解を伺う 

 

③ 非常勤講師の労働時間の適正把握と時

間外勤務を調査し、残業代を支払うこと

について伺う 

 

 

(３) 安心・安全な修学旅行について 

 

① 小・中学校の修学旅行の現状について伺う 

 

② コロナ禍の中、安心・安全な修学旅行の

取組と支援策について伺う 

【答弁を求める者】 

  教育長、関係部長 

 


